

**АННОТАЦИИ, КЛЮЧЕВЫЕ СЛОВА И ЭЛЕКТРОННЫЕ
АДРЕСА АВТОРОВ СТАТЕЙ СБОРНИКА
«СЕГОДНЯ И ЗАВТРА РОССИЙСКОЙ ЭКОНОМИКИ»
№ 62, 2013 г.**

Рязанцев С.В., Ичдутьгу Ахмет, Маньшин Р.В., Лукьянец А.С.

ТУРИЗМ КАК ФОРМА МИГРАЦИИ МЕЖДУ РОССИЕЙ И ТУРЦИЕЙ: ТЕНДЕНЦИИ И ФАКТОРЫ

В статье рассматриваются тенденции и виды туризма как формы миграции между Россией и Турцией в 1990-2010 гг. Выявлены факторы, определяющие развитие туризма между странами (социально-экономический, транспортно-географический, природно-географический, культурно-исторический, инфраструктурно-сервисный, политический).

Ключевые слова: туризм, миграция, Россия, Турция, тенденции, факторы.

Ryazantsev S.V., Ичдутьгу Ahmet, Маньшин R.V., Lukyanets A.S.

TOURISM AS A FORM OF MIGRATION BETWEEN RUSSIA AND TURKEY: TRENDS AND FACTORS

The article considers trends and types of tourism as a form of migration between Russia and Turkey in the 1990–2010’s. The factors determining the development of tourism between countries (social and economic, transport and geographical, natural and geographical, cultural and historical, portfolio service, political).

Keywords: tourism, migration, Russia, Turkey, trends, factors.

e-mail: Sergei Riazantsev [riazan@mail.ru]

СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОЕ РАЗВИТИЕ РОССИИ

Суслова Ю.Ю., Жигалин С.П.

АНАЛИЗ РЫНОЧНЫХ СТРУКТУР В УСЛОВИЯХ СВОБОДНОЙ КОНКУРЕНЦИИ

В статье рассмотрены теоретические аспекты рыночных структур, их классификация и характеристика. Приводятся примеры расчетов основных показателей рыночной власти фирмы на примере следующих отраслей: сельское хозяйство, охота и лесное хозяйство, рыболовство, рыбоводство и добыча полезных ископаемых.

Ключевые слова: рыночная структура, рыночная власть фирмы, совершенная конкуренция, рабочая конкуренция, монополистическая конкуренция, индекс Бейна, индекс Тобина.

Suslova Y.Y., Zhigalin S.P.

ANALYSIS OF THE MARKET STRUCTURE IN CONDITIONS OF FREE COMPETITION

The article considers the theoretical aspects of market structures, their classification and characterization. Examples of calculations of the main indicators of market power of the firms in the following sectors: agriculture, hunting and forestry, fishing, fish farming and mining.

Keywords: market structure, the market power of the firm, perfect competition, working competition, monopolistic competition, index of Baine, index of Tobin.

e-mail: Sokol-151@ yandex.ru; serpal1989@gmail.com

Шевко Н.Р.

РЫНОК ИНФОРМАЦИОННЫХ ТЕХНОЛОГИЙ КАК ОБЪЕКТ ГОСУДАРСТВЕННОГО РЕГУЛИРОВАНИЯ

В статье авторами проанализированы основные тенденции развития рынка современных информационных технологий в России и сформулированы принципы государственного регулирования данного сегмента рыночных отношений.

Ключевые слова: информационные ресурсы, современные информационные технологии, информационное общество, глобализация, государственное регулирование экономики.

Shevko N. R.

MARKET OF INFORMATION TECHNOLOGIES AS OBJECT OF STATE REGULATION

In the clause authors analysed main tendencies of development market of modern information technologies in Russia and formulated principles of state regulation of this segment of market relations.

Keywords: information resources, modern information technologies, information society, globalization, state regulation of economy.

e-mail: verkbund@gmail.com

Миннахметов Р.Р.

ОСОБЕННОСТИ ИНСТИТУЦИОНАЛИЗАЦИИ ВНЕШНЕЙ СРЕДЫ ФИРМЫ В СОВРЕМЕННОЙ ЭКОНОМИКЕ

В статье проанализированы особенности институционализации внешней среды фирмы.

Ключевые слова: фирма, институт, внешняя среда, определенность, устойчивость фирмы, информация.

Minnakhmetov R.R.

FEATURES OF INSTITUTIONALIZATION OF ENVIRONMENT OF FIRM IN MODERN ECONOMY

In the clause analysed features of institutionalization of environment of firm.

Keywords: Firm, institute, environment, definiteness, stability of firm, information.

e-mail: verkbund@gmail.com

Кобицкой Р.А.

ТЕНДЕНЦИИ И ПЕРСПЕКТИВЫ ИННОВАТИЗАЦИИ МАЛОГО И СРЕДНЕГО БИЗНЕСА В СОВРЕМЕННОЙ РОССИИ

Исследуются тенденции и перспективы развития малого и среднего бизнеса в современной России, проблемы, связанные с его инноватизацией.

Ключевые слова: инноватизация, рынок, налогообложение, бизнес-инкубатор.

Kobitskoi R.A.

TENDENCIES AND PROSPECTS OF INNOVATISATION OF MIDDLE AND SMALL BUSINESS IN MODERN RUSSIA

The article studies the tendencies and prospects of middle and small business in modern Russia as well as the problems connected with its innovatisation.

Keywords: innovatisation, market, taxation, business-incubator.

e-mail: ponedelkov@skags.ru

Андреев Н.Ю.

ВОПРОСЫ ПРОДАЖИ ГОСУДАРСТВЕННОГО, МУНИЦИПАЛЬНОГО И КОРПОРАТИВНОГО ИМУЩЕСТВА НА ЭЛЕКТРОННЫХ ТОРГАХ

В статье рассмотрены актуальные вопросы продажи государственного, муниципального и корпоративного имущества на электронных торгах в рамках гражданского договорного права и государственных программ приватизации, исследуются теоретические подходы к проблеме имущественных отношений, транзакционных издержек, эффективного размещения ресурсов. Дается анализ приватизационных процессов в Российской Федерации за 1992–2012 гг. Предложен механизм продажи государственного, муниципального и корпоративного имущества на электронных торгах.

Ключевые слова: продажа имущества, модели продажи, электронные торги, оператор электронной площадки.

Andreev N.Yu.

THE SALE OF THE STATE, MUNICIPAL AND CORPORATE PROPERTY IN ELECTRONIC TRADING

In the article discussed the topical issues of the sale of the state, municipal and corporate property in electronic trading under the civil contract law and state privatization programs, theoretical approaches to the problem of property relations, transaction costs, efficient allocation of resources. Gives the analysis of privatization process in the Russian Federation for the biennium 1992-2012 Mechanism proposed sale of the government, municipal and corporate property in electronic trading.

Keywords: property sale, selling model, electronic trading, the operator of an electronic platform.

e-mail: jaaslamazova@yandex.ru

СОЦИАЛЬНО-ДЕМОГРАФИЧЕСКИЕ ПРОБЛЕМЫ

Журавлева Е.К.

РЕШЕНИЕ ДЕМОГРАФИЧЕСКИХ ЗАДАЧ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТЬЮ И ГРАЖДАНСКИМ ОБЩЕСТВОМ

Автор анализирует сложившуюся в настоящее время в Российской Федерации систему органов государственной власти и гражданского общества, задействованных в решении демографических проблем России. В том числе в статье дан анализ системы органов и структур, участвующих в реализации государственной молодежной политики. По мнению автора, данная система также должна быть максимально задействована в решении государственных демографических задач.

Ключевые слова: демографические проблемы, органы власти, материнский (семейный) капитал, институты гражданского общества, молодежь, молодежная политика, государственная молодежная политика.

Zhuravleva E.K.

THE ANALYSIS OF THE SYSTEM DEVELOPED FROM THE GOVERNMENT BODIES AND CIVIL SOCIETY INSTITUTIONS USED IN THE DEMOGRAPHIC PROBLEMS SOLVING

The author analyzes the system developed up to date in the Russian Federation from the government bodies and civil society institutions used in the demographic problems solving. Including, the system of bodies and structures participating in the state youth policy realization is resumed in the article. By the author's opinion the last system ought to be maximally used for the state demographic tasks solution.

Keywords: demographic problems, government bodies, maternity (family) capital, civil society institutions, youth, youth policy, state youth policy.

e-mail: 777.74@mail.ru

Дмитриева Ю.В., Таюнова О.А.

ВОЗРАСТНАЯ СТРУКТУРА НАСЕЛЕНИЯ В ДЕМОГРАФИЧЕСКОМ АНАЛИЗЕ

В статье рассматриваются основные возрастные контингенты населения. Раскрыта методика исследования наиболее распространенных из них. Приводятся типичные примеры анализа по регионам России и по стране в целом.

Ключевые слова: возрастная структура населения, коэффициент трудовой нагрузки, экономически активное население, возрастные контингенты населения.

Dmitrieva Y.V., Tayunova O.A.

POPULATION'S AGE STRUCTURE IN DEMOGRAPHIC ANALYSIS

In the article the main age groups are examined. The methodology of research of different age groups was developed. The research cites typical examples from analysis of different Russian Federation regions and country as whole.

Keywords: age structure of population, coefficient of work load, economically active population, age groups.

e-mail: rayskaya.ev@yandex.ru

ПРАВОВЫЕ АСПЕКТЫ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

Григорьева И.М.

НЕКОТОРЫЕ ПРОБЛЕМЫ ЮРИДИЧЕСКОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА НЕИСПОЛНЕНИЕ ИЛИ НЕНАДЛЕЖАЩЕЕ ИСПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАННОСТЕЙ ПО ДОГОВОРУ ЛИЗИНГА

В статье рассматриваются вопросы гражданско-правовой ответственности участников лизинговых правоотношений. Отдельное внимание уделено пробелам в правовом регулировании гражданско-правовой ответственности лизингодателя. Обосновывается положение о генетической связи обязанностей и ответственности продавца с обязанностями и ответственностью лизингодателя в рамках лизинговых правоотношений.

Ключевые слова: лизинговые правоотношения; договор лизинга; юридическая ответственность; обязанность по договору; сторона договора лизинга;

Grigoryeva I.M.

SOME PROBLEMS OF LEGAL LIABILITY FOR FAILURE TO PERFORM OR IMPROPER PERFORMANCE OF DUTIES UNDER THE LEASING CONTRACT

The article examines the civil responsibility of the parties of the leasing relations. Special attention is paid to lessor's problems in the legal regulation of civil responsibility. There is a foundation for an enactment of genetic relation of duties and responsibility of the seller with the duties and responsibilities of the lessor within the frame of leasing relations.

Keywords: leasing relations; leasing agreement; legal liability; agreement responsibility; leasing agreement party.

e-mail: rayskaya.ev@yandex.ru

СЕКЬЮРИТОЛОГИЯ

Минаев Г.А., Шибалов К.В.

ИНТЕРЕСЫ КАК ФАКТОР ЕСТЕСТВЕННОСТИ УПРАВЛЕНИЯ

В статье исследуется природа фундаментального биологического факта «царства управления» в жизни человеческого вида. Показывается, каким образом природа человека оказалась внутри управленческих техник.

Ключевые слова: интересы, управление, безопасность, естественность.

Minaev G.A., Shibalov K.V.

INTERESTS AS A FACTOR OF NATURALNESS MANAGEMENT

The article studies the nature of a fundamental biological fact «Kingdom of management» in the life of the human species. It is shown how human nature itself is inside of management techniques.

Keywords: management, security, naturalness, interests.

e-mail: ipb@rambler.ru, shibalovkv@gmail.com

МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

Титков И.А.

ЯВЛЯЕТСЯ ЛИ ФОРУМ СТРАН-ЭКСПОРТЕРОВ ГАЗА НОВОЙ «ГАЗОВОЙ ОПЕК»?

Среди международных организаций, объединяющих государства на основе их общих интересов в энергетической сфере, наиболее активной ролью на международной арене отличается ОПЕК — организация стран-экспортеров нефти (Organization of the Petroleum Exporting Countries), в газовом сегменте — Международный газовый союз и Форум стран-экспортеров газа (газовая ОПЕК).

Многие западные эксперты и политики высказывают опасения, что создание газового картеля наподобие ОПЕК позволит России установить еще более жесткий контроль над энергопотреблением в государствах Европы. В то же время мы полагаем, что подобная реакция свойственна лишь тем западным политикам, которые не понимают проблематику газового рынка и особенности его функционирования. Анализ данных вопросов и посвящена настоящая статья.

Ключевые слова: газ, энергетические рынки, глобализация, ОПЕК, Форум стран-экспортеров газа, Россия, «газовая ОПЕК».

Titkov I.A.

FORUM IS GAS EXPORTING COUNTRIES NEW “GAS OPEC”?

Among the international organizations of the state on the basis of their common interests in the energy sector, the most active role in the international arena is different OPEC — Organization of Petroleum Exporting Countries, in the gas sector — International Gas Union and exporting countries forum gas (gas OPEC).

Many Western experts and politicians have expressed fears that the creation of a gas cartel OPEC similarity will allow Russia to set even greater control of energy consumption in the European countries. At the same time, we believe that such a reaction is characteristic only of those Western politicians who do not understand the problems of the gas market and the features of its functioning. Analysis of these issues are addressed in this article.

Keywords: gas, energy markets, globalization, OPEC and the gas exporting countries Forum, Russia, «the gas OPEC».

e-mail: vemirim@gmail.com

ФИНАНСОВЫЕ ПРОБЛЕМЫ

Макарычев А.А.

СТРАХОВАНИЕ КАК ОДИН ИЗ МЕТОДОВ УПРАВЛЕНИЯ РИСКАМИ СТРОИТЕЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

В статье рассмотрен институт страхования в качестве одного из методов управления рисками строительной деятельности. Автором представлены причины уклонения от

страхования строительно-монтажных работ, а также выделена роль страхования как уникального финансового механизма.

Ключевые слова: страхование, строительство, снижение риска, метод управления, инвесторы.

Makarychev A.A.

INSURANCE AS A RISK MANAGEMENT TECHNIQUE TO THE CONSTRUCTION ACTIVITIES

The article describes the Insurance Institute as one of the risk management methods of construction activity. The author presents the reasons for deviations from the insurance of construction and installation work, and highlighted the role of insurance as a unique financial mechanism.

Keywords: insurance, construction, reduction of risk, management method, investors.

e-mail: elcoet@mail.ru

Байчурина Л.Х.

ОСОБЕННОСТИ ФОРМИРОВАНИЯ ИНСТИТУЦИОНАЛЬНО-ОРИЕНТИРОВАННОГО ТИПА НАЛОГОВОЙ ПОЛИТИКИ ГОСУДАРСТВА

В статье определена сущность институционально ориентированного типа налоговой политики; проанализированы противоречия в институциональном контуре налогообложения как необходимого элемента национальной системы экономической безопасности.

Ключевые слова: экономическая безопасность, налоговая политика, государство, налогообложение, институциональный контур, интерес.

Baychurina L.H.

FEATURES OF FORMATION INSTITUTIONAL FOCUSED TYPE OF TAX POLICY OF THE STATE

In the clause defined the essence of institutional focused type of tax policy; analysed contradictions in institutional contour of taxation as necessary element of national system of economic security.

Keywords: economic security, tax policy, state, taxation, institutional contour, interest.

e-mail: verkbund@gmail.com

Мубараков И.А.

ФАКТОРНЫЙ АНАЛИЗ ОСОБЕННОСТЕЙ ФОРМИРОВАНИЯ ПОТРЕБИТЕЛЬСКОГО СПРОСА В СОВРЕМЕННОЙ ЭКОНОМИКЕ

В статье проанализированы ценовые и неценовые факторы, оказывающие влияние на формирование и трансформацию потребительского спроса в условиях современной экономики.

Ключевые слова: спрос, потребительский спрос, институциональная детерминанта, потребитель, товар, цена.

Mubarakov I.A.

FACTORIAL ANALYSIS OF FEATURES FORMATION OF CONSUMER DEMAND IN MODERN ECONOMY

In the clause analysed price and not price factors having impact on formation and transformation of consumer demand in the conditions of modern economy.

Keywords: Demand, consumer demand, institutional determinant, consumer, goods, price.

e-mail: verkbund@gmail.com

ОТРАСЛЕВЫЕ ПРОБЛЕМЫ

Храповицкая Е.М.

ВЛИЯНИЕ КОРПОРАТИВНОЙ КУЛЬТУРЫ НА ЖИЗНЕННЫЙ ЦИКЛ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

В статье затрагиваются вопросы влияния корпоративной культуры на жизненный цикл образовательной организации. Выделены особенности формирования корпоративной культуры на различных этапах жизненного цикла. Обозначены основные направления для последующего исследования влияния корпоративной культуры на процветание, эффективное развитие или гибель образовательной организации.

Ключевые слова: образовательная организация; жизненный цикл; корпоративная культура. культурные ценности.

Hrapovickaya E.M.

THE IMPACT OF CORPORATE CULTURE ON THE LIFE CYCLE OF THE EDUCATIONAL ORGANIZATION

In article the questions of influence of corporate culture on life cycle of the educational organization are raised. Features of formation of corporate culture at various stages of life cycle are marked out. The main directions for the subsequent research influence of corporate culture on prosperity, effective development or death of the educational organization are designated.

Keywords: Educational organization; life cycle, corporate culture, cultural values.

e-mail: ekaterina_hrapovickaya@mail.ru

Омельченко И.Н., Федина А.В.

ВНЕДРЕНИЕ TMS (СИСТЕМЫ УПРАВЛЕНИЯ ТРАНСПОРТОМ) НА ПРЕДПРИЯТИЕ – КАК ОДИН ИЗ МЕТОДОВ ПОСТРОЕНИЯ БЕРЕЖЛИВОГО ПРОИЗВОДСТВА

Данная статья посвящена изучению методологии и проблематики интеграции TMS (transportation management system) как одной из составляющих внедрения концепции «бережливого производства» на промышленных и транспортных компаниях России. Материал статьи основан на детальном анализе экономической ситуации промышленного и транспортного рынков России, а также статистических данных. В статье исследованы мероприятия по внедрению TMS-систем и ожидаемый эффект.

Ключевые слова: логистика, бережливое производство, TMS, системы управления транспортом

Omelchenko I. N., Fedina A.V.

THE TMS-SYSTEM INTEGRATION AS ONE OF THE METHOD OF LEAN MANUFACTURING

This article is told about TMS-systems integration into manufacturing and logistics companies. The main issue is determined methods of TMS as one of method lean manufacturing. The article is based on the results of Russian industry and transport markets overview. There are expectations of TMS-integration into companies in this article.

Keywords: logistics, lean manufacturing, TMS, transportation managements system

e-mail: systemlogistic@ibm.bmstu.ru, anna140388@gmail.com

Дохолян С.В., Умавов Ю.Д.

МЕТОДЫ ИНТЕГРАЛЬНОЙ ОЦЕНКИ РЕСУРСНОГО ПОТЕНЦИАЛА СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

В настоящей статье рассматриваются возможности применения метода многомерных величин для определения индекса ресурсообеспеченности в зависимости от характера кон-

кретной продукции и принимающих участие в ее производстве ресурсов с использованием индексного анализа на основе нахождения среднего геометрического значения.

Ключевые слова: агропромышленный комплекс, сельское хозяйство, метод многомерных величин, индексный анализ, ресурсообеспеченность, индекс, показатели, аграрная продукция, ресурсы.

Docholian S.V., Umavov Ju.D.

METHODS OF INTEGRAL EVALUATION OF THE RESOURCE POTENTIAL OF AGRICULTURE

This article examines the possibility of applying the method of multidimensional values to determine the index of resource provision, depending on the nature of the specific products and participated in the production of resources with the use of the index analysis based on the finding of the geometric mean values.

Keywords: agro-industrial complex, agriculture, the method of multidimensional values, index analysis, resources, index, indicators, agricultural production, resources.

e-mail: sergsvd@mail.ru, dagtop@mail.ru

Хаметова Н.Г.

НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ ИННОВАЦИОННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ НА ПРЕДПРИЯТИЯХ ТОРГОВЛИ

В статье проанализированы основные проблемы предприятий потребительской кооперации, выделены направления развития инновационной деятельности на предприятиях торговли.

Ключевые слова: предприятия потребительской кооперации, конкуренция, инновации, товар, предпринимательство, маркетинговая деятельность.

Hametova N.G.

DIRECTIONS OF DEVELOPMENT INNOVATIVE ACTIVITY AT TRADE ENTERPRISES

In the clause analysed main problems of enterprises of consumer cooperation, allocated directions of development innovative activity at trade enterprises.

Keywords: Enterprises of consumer cooperation, competition, innovations, goods, business, marketing activity.

e-mail: verkbund@gmail.com

Шуркина Е.Ю.

ИССЛЕДОВАНИЕ ТРАНСФОРМАЦИИ ФАКТОРОВ ПРОИЗВОДСТВА И ЭКОНОМИЧЕСКИХ РЕСУРСОВ

В статье проводится ретроспективный анализ развития факторов производства, исследованы их характеристики и структура в трудах представителей различных научных школ. Представлено развитие теории факторов производства, затронут вопрос реструктуризации или расширения системы факторов производства.

Ключевые слова: факторы производства, экономические ресурсы, информация.

Shurkina E.Yu.

INVESTIGATION OF FACTORS OF PRODUCTION AND THE TRANSFORMATION OF ECONOMIC RESOURCES

This article presents a retrospective analysis of the development of production factors and examines the characteristics and structure of the writings of representatives of various scientific schools.

Describes the development of the theory of factors of production, raised the issue of restructuring or expansion of production factors.

Keywords: factors of production, economic resources, information.

e-mail: verkbund@gmail.com

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ПРОБЛЕМЫ РЕГИОНОВ И ОТРАСЛЕВЫХ КОМПЛЕКСОВ

Ларина Н.А.

ПРОБЛЕМА СНОСА ИСТОРИЧЕСКИХ ЗДАНИЙ И ИХ ЧАСТЕЙ В САНКТ-ПЕТЕРБУРГЕ

Представлен краткий анализ существующей ситуации, связанной с реконструкцией, демонтажом (частичной разборкой) объектов исторического наследия. Даны выводы и рекомендации, развитие которых является предметом дальнейшего исследования.

Ключевые слова: реконструкция, демонтаж, снос, объект культурного и исторического наследия.

Larina N.A.

PROBLEM DEMOLITION OF HISTORIC BUILDINGS AND THEIR PARTS IN ST. PETERSBURG

A brief analysis of the current situation with regard to reconstruction, dismantling (partial disassembly) of objects of historical heritage. Given the findings and recommendations, the development of which is the subject of further study.

Keywords: reconstruction, dismantling, demolition, to the cultural and historical heritage

e-mail: gu905@mail.ru

Филимоненко И.В.

ЛОКАЛЬНЫЕ РЫНКИ РЕГИОНА КАК ФАКТОРЫ ЭКОНОМИЧЕСКОГО РОСТА

В статье рассматриваются проблемы обеспечения экономического роста региональной системы с учетом структурных сдвигов в ее элементах. Сформулированы выводы о локальных рынках региона как факторах экономического роста. Определены необходимые условия устойчивости регионального роста при смене модели экономического развития. Уточнено понятие и обосновано дифференцированное влияние вида локального рынка на тип экономического роста региона.

Ключевые слова: региональная экономическая система, фактор роста, устойчивость экономического роста, локальные рынки, структурные сдвиги

Filimonenko I.V.

LOCAL MARKETS OF REGION AS ECONOMIC GROWTH FACTORS

The article shows the problems of economic growth of regional system including effects of structural changes in its elements. Moreover, the implication about regional local market as the growth factors was formulated. The article explains necessary conditions of regional development stability in the relief of development model. At the end the detailed description of the differentiate influence of the type of local market on the type of regional economic growth was described.

Keywords: regional economic system, growth factor, economic growth stability, local markets, structural changes

e-mail: ifilimonenko@sfu-kras.ru